

Outre la reprise du processus SALT\*, les priorités du Canada sont les suivantes: la conclusion d'un traité sur l'interdiction totale des essais nucléaires; la conclusion d'un accord sur l'interdiction des armes chimiques; l'élaboration d'un régime efficace de non-prolifération fondé sur le Traité de non-prolifération; et la tenue de négociations en vue de limiter et de réduire les armes classiques. Ces priorités guideront les préparatifs du Canada en vue de la deuxième session extraordinaire des Nations Unies consacrée au désarmement qui se tiendra l'an prochain et dans le cadre de laquelle le Canada compte jouer un rôle actif.

Le gouvernement canadien estime que cette session devrait passer en revue l'application des dispositions du document final issu de la première session et épauler cette mise en application en avançant de nouvelles mesures, approches et procédures. Au cours des préparatifs en vue de cette session, nous espérons que les Canadiens participeront à la formulation de propositions réalistes quant aux positions et aux initiatives à prendre. Les membres du mouvement Pugwash voudront d'ailleurs sans doute se servir de la prochaine session comme catalyseur de leurs efforts.

Mesdames et Messieurs, nous sommes sans doute tous d'accord sur le fait que l'objectif premier visé en cherchant à limiter le nombre d'armes nucléaires et autres est de réduire la possibilité de guerre. Mais, mis à part les effets dévastateurs d'une guerre nucléaire, le fait que 5 à 6 pourcent de la production mondiale actuelle soit affectée à des fins militaires devrait inciter d'autant les gens de bonne volonté à réaffecter ces ressources au développement socio-économique, notamment dans les pays en développement. Non seulement pour assurer sa propre sécurité mais aussi pour soulager la misère dans les pays les plus démunis, le Canada poursuivra donc ses efforts en vue de faire avancer la cause de la limitation des armements et des effectifs militaires. Il reste toutefois que les initiatives des gouvernements reposent en grande partie sur des gens comme vous qui consacrent leur temps et leur énergie à la recherche commune de solutions. Je veux donc, en guise de conclusion, vous encourager à persévérer dans vos efforts dont la valeur, étant donné l'ampleur du problème, ne saurait être sous-estimée.

---

\*Pour parler sur la limitation des armes stratégiques.